

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 21 de octubre a las 24 horas.

Centro

Ligeros tiroteos y cañoneos en algunos sectores. En Guadalajara, nuestras tropas han efectuado numerosos reconocimientos en las líneas enemigas.

Este

El enemigo atacó nuestras posiciones del Alto Aragón siendo rechazado con gran energía después de causarle importantes bajas. Las baterías republicanas contuvieron con su tiro eficaz las incursiones llevadas a cabo por los facciosos.

Duelos de artillería y tiroteos de fusil y ametralladora en el sector de Fuentes de Ebro. Las baterías leales han disuelto algunas concentraciones enemigas.

Norte

Las tropas facciosas continúan su avance hacia Gijón, ciudad con la que no existe comunicación ninguna.

Sur

El enemigo ha aprovechado la intensa niebla reinante para atacar en la tarde de hoy nuestras posiciones de Picadillos y Peña de la Virgen en el sector de Portugos, Granada, siendo rechazado con considerables pérdidas. En otros sectores ligeros tiroteos de fusil y ametralladora.

Sur Tajo

Tiroteos en algunos sectores sin consecuencias por nuestra parte.

Levante

Nuestras fuerzas en sus reconocimientos han llegado a infiltrarse por la parte Sur del Pico del Zorro. Han sido hostilizados los grupos enemigos que intentaban construir fortificaciones en la Sierra Concud y entre los kilómetros 3 y 4 de la carretera de Teruel Alcañiz.

Madrid 22 de octubre a las 24 horas.

Centro

En una descubierta efectuada por nuestras tropas en el sector de Villaverde se reunió algún material y armamento.

Norte

Debilitada considerablemente la resistencia del frente Oriental por el sector de la costa y habiendo llegado las fuerzas facciosas a Villaviciosa el Consejo de Asturias decidió en la noche del 21 evacuar la ciudad de Gijón, habiendo entrado los facciosos en la ciudad haciéndose dueño de ella.

Segun telegramas que se reciben de las autoridades consulares, están llegando a los puertos de la costa del Atlántico de Francia barcos de todos los tamaños conduciendo a gran número de evacuados civiles y militares.

Sur

Nuevamente atacaron los facciosos por el sector de la Sierra del Perú, siendo contenidos y rechazados por nuestras fuerzas, que les ocasionaron gran número de bajas.

Intenso fuego de fusil y ametralladora en Lopera y sobre el fuerte de Villa del Río.

Sur Tajo

Tiroteos de fusilería y mortero en diversos sectores y duelos de artillería en la carretera de Argés a Toledo.

Levante

Tiroteos en distintos puntos de este frente. La artillería leal hostilizó las posiciones enemigas, disolviendo algunas concentraciones de tropas observadas.

Se han pasado a nuestras filas en los distintos frentes 30 soldados evadidos del campo faccioso.

Este

A primeras horas de la noche de ayer el enemigo atacó con fuerzas considerables nuestras posiciones de la Ermita de San Pedro logrando apoderarse de ellas tras enconados combates en los que se llegó a emplear el arma blanca. Nuestras fuerzas se replegaron a una posición cercana desde la que iniciaron un furioso contraataque desalojando al enemigo de las posiciones que había conquistado que en su totalidad fueron recobradas por nuestros soldados. Se capturó al enemigo varios prisioneros moros y considerable cantidad de material de guerra.

Fuego de artillería en el sector de Fuentes de Ebro. Nuestra artillería hostilizó los trabajos de fortificación que efectuaban algunos núcleos de fuerzas enemigas.

Parte Oficial del Aire

Madrid 22 de octubre a las 24 horas.

La aviación facciosa ha intentado por dos veces bombardear la ciudad de Tagona. En el primer intento fueron puestos en fuga los aparatos facciosos y perseguidos por nuestros cazas. Estos lograron alcanzar a uno de ellos.

Al reincidir los aparatos enemigos en su intento se entabló un combate aéreo en el que fué derribado un *Sovoyá* enemigo que se incendió y cayó rápidamente al mar.

Negrín y Companys habian al pueblo español, reafirmando su absoluta confianza en la victoria

Madrid.—Ayer noche a las once, los señores Negrín y Companys, jefes del Gobierno y de la Generalidad, que se encuentran en esta ciudad cuyos frentes visitaron por la mañana, han dirigido desde los micrófonos de Unión Radio sus autorizadas palabras a todo el pueblo español. Los discursos fueron retransmitidos por todas las estaciones leales.

Habló en primer término el señor Companys, quien comenzó saludando al heroico pueblo madrileño. Manifestó su confianza absoluta en el ejército republicano cada día más potente y que nos conducirá a la victoria.

Recalcó la absoluta identificación de todas las regiones y de todos los partidos en aras del logro de la victoria decisiva.

Dedicó unas palabras de homenaje a las madres de tantos héroes caídos en los frentes en defensa de la civilización y de la independencia española, estos magníficos soldados desconocidos que con su sangre están forjando el triunfo de la causa de la justicia y del derecho.

Terminó reafirmando su absoluta fe en la victoria decisiva y rubricó su magnífica alocución con el grito de ¡A vencer! y ¡a vencer pronto!

A continuación el Presidente del Consejo señor Negrín pronunció un extenso y formidable parlamento.

Remarcó la lucha que está sosteniendo el pueblo español contra sus traidoras a las cuales ayudan los ejércitos invasores que sobre nuestra España están experimentando sus mortíferas armas y sus ejércitos, sin cuya ayuda los facciosos habrían sucumbido hace muchos meses.

El triunfo será del pueblo español, estamos de ello convencidos, por necesidad histórica y por la fuerza cada vez más arrolladora de nuestro ejército que se encuentra aún al principio de su curva ascendente que recorrerá con ritmo acelerado. Tenemos un ejército modelo, dotado de todos los elementos indispensables y que se impondrá por la fuerza de las armas.

Al referirse al Comité de No Intervención dijo que Italia ha engañado y continúa engañando a las naciones democráticas que están mostrando un candor sorprendente. La diplomacia italiana, tras varios meses de discusión ha accedido en principio a la retirada de los extranjeros no con ánimo de que dicha retirada se realice, si con el afán de ganar tiempo y perseguir su obra de destrucción en España. Pero no lograrán sojuzgarnos y la guerra continuará hasta nuestro triunfo final.

Expresó su confianza de que los países que lucharon en la guerra europea en defensa del derecho y de la civilización abrirán más pronto o más tarde los ojos y prestarán su ayuda al pueblo español.

Pero el triunfo no se logra solo con las armas, sino en la retaguardia multiplicando el trabajo y aumentando la producción. Una batalla ganada en la retaguardia es tan provechosa como las que se consiguen en los frentes.

Es precisa una retaguardia compacta,

en la que desaparezcan definitivamente los egoísmos de partido. Una retaguardia al servicio únicamente de la guerra y de las necesidades de la guerra.

Para ello sería ideal que todos los partidos y organizaciones se fundieran en un solo partido antifascista, en el partido único que encauzara los esfuerzos de todos y los hiciera productivos poniéndolos exclusivamente al servicio de la guerra.

Refiriéndose a la prensa dijo que sobran diarios órganos de partidos que se dedican a zaherirse mutuamente estableciéndose interminables polémicas, cuando no cometen verdaderas indiscreciones dando noticias que aprovecha el enemigo.

El país no necesita de tantos vehículos de noticias, sobran diarios y los que quedan deben estar al servicio único de la causa y controlados estrictamente de acuerdo con las conveniencias y necesidades de la guerra.

No han terminado aún los sacrificios. Aún debemos hacer muchos y penosos. Los soldados derramando su sangre en los frentes y los civiles sacrificando comodidades. La guerra será probablemente larga y es a nosotros a quien compete acortarla con nuestro sacrificio.

Vuelve a tratar de la política internacional y dice que nadie debe desconfiar de que la justicia de nuestra causa se llegará a imponer. La diplomacia mide el tiempo muy lentamente, pero la verdad española se va abriendo paso ante el mundo. Pasaron ya aquellos tiempos en que la prensa al servicio de nuestros enemigos explotaba una leyenda sangrienta y trágica. Hoy todo el mundo sabe la verdad de lo que pasa en España y dicha leyenda ha pasado al rincón de los trastos viejos.

Tengo una absoluta confianza en la victoria. Hoy más que ayer, mañana más que hoy. Estoy seguro de que la independencia de España se salvará. Quien lo dude que se acerque a Madrid, heroica ciudad ante la que se estrellaron y se esrellarán las hordas invasoras.

Tened la seguridad de que la victoria final será nuestra y de que España se salvará y cumplirá los altos destinos que le han sido encomendados por la historia y la civilización.

Del extranjero

Ayer se reunió el Comité de No Intervención, trató de la retirada simbólica de voluntarios y acordó volver a reunirse el lunes próximo.

Londres.—Ayer celebró la anunciada reunión del sub-Comité de No Intervención. Dicha reunión que comenzó a las 3:15 terminó a las siete de la tarde.

Se trató de la retirada simbólica de voluntarios y del nombramiento de la comisión que será enviada a España.

Se fijó en mil el número de voluntarios para realizar en fecha próxima una retirada simbólica. En el curso de esta sesión el delegado italiano formuló ciertas reservas por no estar conforme con el número fijado para dicha retirada.

Finalmente acordó que los delega-

dos sometán lo tratado a sus respectivos gobiernos y que manifiesten definitivamente sus puntos de vista el lunes próximo.

También al tratarse dicha retirada surgieron ciertas discrepancias entre el delegado soviético y los representantes de las potencias facciosas.

La impresión de última hora en los círculos londinenses es de que a pesar de los rozamientos y ligeras discrepancia entre los delegados, se podrá llegar a un acuerdo en la sesión del próximo lunes.

Reapertura de la Cámara de los Comunes

Discursos de Eden, Atlee, Sinclair y Chamberlain

Londres.—Se ha verificado la apertura de la Cámara de los Comunes, iniciándose el debate sobre política exterior.

Ha hecho uso de la palabra en primer lugar Mr. Eden, quien ha anunciado que iba a tratar en su discurso de las dos guerras no declaradas.

El señor Eden ha hablado de los piratas del Mediterráneo, agregando que la conferencia de Nyon ha logrado terminar dichas piraterías.

Al hablar del conflicto español y del Comité de No Intervención, el ministro británico se congratula del cambio de actitud de Italia que ha hecho posible la prosecución de las negociaciones.

Eden, desmiente el rumor circulado respecto a un próximo reconocimiento del Gobierno de Salamanca por Inglaterra.

A la Gran Bretaña, le interesa localizar el conflicto español y poner a salvo los intereses británicos. El Gobierno del Reino Unido no mira con indiferencia el conflicto español, ni mucho menos la seguridad de las rutas imperiales inglesas.

No hay que ser demasiado optimistas ya que además del asunto de España quedan muchos otros problemas por resolver.

Repito que no somos indiferentes en todo cuanto se refiere a la integridad territorial de España y que mantendremos y defenderemos a toda costa la seguridad de nuestras vías imperiales de comunicación. En todo momento Inglaterra exigirá le sean respetados sus derechos de tránsito en el Mediterráneo.

Deplora el conflicto de Extremo Oriente y dice que la Conferencia de las nueve potencias que se celebrará en Bruselas es una prueba de los esfuerzos que se han hecho y se hacen para evitarlo.

A continuación Mr. Atlee, toma la palabra y habla de la guerra de España. Elogia la gesta de los mineros asturianos y pide que Inglaterra haga esfuerzos para salvarlos.

Respecto a la No Intervención manifiesta que Inglaterra antes de aceptarlas debe estudiar las proposiciones italianas.

Demanda del Gobierno una información sobre lo que está pasando en Baleares.

Mr. Archibald Sinclair, se adhiere a las palabras pronunciadas por Mr. Atlee y crítica la actitud observada por Inglaterra en la Sociedad de Naciones.

Se muestra satisfecho de los acuerdos de Nyon y manifiesta finalmente su inquietud por los acontecimientos en las islas Baleares.

En nombre del Gobierno, contesta Mr. Neville Chamberlain, quien reconoce y cree que debe hacerse algo para hacer eficaz el organismo ginebrino.

Sin la no intervención el conflicto español hubiera derivado una guerra europea.

Al referirse a las Baleares dice que

Inglaterra ha recibido reiteradamente toda clase de seguridades de Italia. No obstante el Gobierno permanece vigilante y no se dejará sorprender por los acontecimientos.

Inglaterra no desea la extradición del gran « muphti » de Jerusalén

Londres.—Prosiguen los cambios de vista entre París y Londres relativos a la estancia en la Siria francesa del gran « muphti » de Jerusalén fugitivo de Palestina.

Se asegura que Inglaterra no tiene interés en que sea concedida la extradición del gran « muphti », extradición que por otra parte constituiría una violación de ciertas prácticas internacionales ya que dicho personaje no es un delincuente común sino un refugiado político.

Parece que el Foreign Office se contentaría con evitar que dicha personalidad musulmana se establezca en Egipto, aunque este último rumor carece de confirmación oficial.

Se remarca que actualmente ha renacido la tranquilidad en Palestina.

Francia e Inglaterra dirigen una nota a Franco pidiéndole la observación más estricta de las leyes humanitarias

Londres.—Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han enviado hoy una nota conjunta a Salamanca, pidiendo a Franco la observación lo más estricta posible de las leyes de humanidad con la población civil y los prisioneros de guerra de Asturias.

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han manifestado al cabecilla faccioso que esperan que los prisioneros combatientes serán tratados con arreglo a los derechos de guerra.

Un discurso del ministro francés de Colonias

París.—El ministro de Colonias francés ha pronunciado hoy un discurso que está siendo muy comentado por la prensa parisina.

Dijo, dicho personaje, que ya en otra ocasión había manifestado que Francia se encontraba amenazada por los manejos de dos determinadas potencias. Ello fué objeto de severas críticas. Pero hoy los que me criticaron y atacaron han tenido que rendirse a la evidencia.

Hemos de convencernos definitivamente que solo podemos defender nuestros intereses con una firme actitud en la política internacional. Consideramos que las concesiones no evitan la guerra sino que solo sirven para aplazarla.

Reunión de los ministros interesados en la Defensa Nacional

París.—Hoy han celebrado un Consejo los ministros interesados en la Defensa Nacional. Han asistido a dicha reunión los ministros del Aire, Marina, Guerra, Finanzas, Negocios Extranjeros y Jefe del Gobierno.

Se trató ampliamente de las necesidades planteadas por la defensa de la metrópoli y de las Colonias.

No se facilitó referencia oficial de lo tratado en dicha reunión que duró varias horas.

En Bélgica se ataca al Gobierno con motivo del tratado germano-belga

Bruselas.—La sesión de la Cámara

ha sido borrascosa. Varios diputados valones atacaron al Gobierno con motivo del tratado germano-belga. Los diputados flamencos increpan a los valones y uno de ellos llegó a pedir al ministro de la guerra si en caso de un conflicto contra Francia, contaba con la población valona belga.

Los diputados valones increparon al atrevido formulador de dicha hipótesis.

En toda la sesión menudearon los gritos de ¡Bélgica es amiga y hermana de Francia! y ¡No toda Bélgica es aún de los flamencos!

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

En Junta General celebrada el 21 del actual resultó elegida la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Jaime Alzina Sancho.
Vice-Presidente: Francisco Pou Moragues y José Hercilla Martínez.

Archivero: Antonio Martínez Roldán.

Contador: Fernando Quintas Miranda.

Bibliotecarios: Vicente Montanari Ruiz y Ricardo Gin y Mascuñán.

Conservadores de Museo: José Giménez Baeza, Alejandro Nieto Simancas, y Juan Vives Llull.

Secretarios: Vicente Camarena Fayas y María Parra Sanz.

Aviso para los suscriptores de «La Vanguardia»

La « Tipografía Mahonesa », advierte a los suscriptores de « La Vanguardia » que deberán recoger diariamente dicho periódico en su establecimiento situado en la calle de Fermín Galán, ya que el envío de dicho periódico a pueblos de la isla y destacamentos no ha podido ser solventada por las pocas o ninguna comunicación regular.

Consejo Municipal de Abastos MAHÓN

El lunes próximo, día 25 del corriente, se podrá adquirir la tarjeta familiar para proporcionarse pescado, en la Oficina de la Consejería de Abastos, calle del Rosario número 31.

Para ello es preciso presentar la tarjeta de identidad.

En dicho día se entregará la tarjeta para pescado a los vecinos de las siguientes calles:

Andrés, Antonio, Alayor, Arnau, Andreu, Alonso III, Alberto, Andén Poniente, Ana, Angel, Anuncivay, Rampa de la Abundancia, Doctor Llansó, Nicolás, Hannover, Pablo Iglesias, Norte, Iglesia, Jaime, Juan, José, Jorge, camino de San Juan, Gerónimo, María, Mir y Mir, Mercadal, Montañés, Manuel, camino de María, La Mola, Mercadal, Luna, Andén Levante, Luis Gonzaga, Libertad, carretera de San Luis, Portal de Mar, Plana, Pablo, Prieto y Cautas, Pi y Margall, Pasaje Sirges Pino, Panedas, Gracia, Gabriel, Doctor Guardia, Guillermo, y García Hernández.

Horas de oficina, mañana de 9 a 12 y tarde de 3 a 6 y media.

AVISO AL PUBLICO
El Delegado Jefe de la Sección de Telegrafos de Mahón, don Antonio Guri Garcia, por medio de atento saludo nos participe y nos ruega ponga en conocimiento del público que en atención a las excepcionales circunstancias que atraviesa Asturias autorizado el curso de telegramas vados previa censura de los evacuados de aquella región y sus familias a un residan allí.

Accedemos gustosos a los deseos señor Tuduri.

Madriñas de guerra

Los artilleros de la 2.ª Bateria, Francisco Quintana Arévalo, Francisco Tamirano Ortiz y José Valera Nadal, dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla, solicitando madriñas de guerra.

2.ª Bateria, Favariix.

CASINO CONSEY

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo día 2 a las 10'30 de su mañana, para tratar de varios asuntos de interés.

La Directiva

CARTELER

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde a las 6 y noche 8
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9
LUNES: A las 6 tarde y 9'30 noche

La preciosa producción española

HOMBRES EN MI VIDA

Por los eminentes artistas LUPEVELE RAMON PEREDA, LUIS ALONSO

Pronto: Estreno de gran sensación

NOCTURNO

El film de « Vanguardia » más discutido

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SÁBADO: Noche a las 9'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9
MARTES: Tarde a las 6 en punto.

Industrias menorquinas

Se admiten encargos (dibujos y la película de gran éxito

ARLETTE Y SUS PAPA

Vodvil alegre y atrevido por la bella y joven estrella

RENÉE SAINT-CYR

Pronto:

El octavo mandamiento

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 57

DOMINGO 24 OCTUBRE DE 1937

Desde las 5 hasta las 9

Grandioso BAILE

Amenizado por la acreditada orquesta trina BLANCO Y NEGRO

Tipografía Mahonesa.—Mahón